



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador. El ministro de Defensa Nacional Grad Luis Lara, junto al presidente @LassoGuillermo participó en el encuentro con @s_segal y miembros de la Sociedad de las Américas / Consejo de las Américas (@ASCOA), donde dialogaron sobre fortalecimiento de la seguridad nacional. #NoParamos ec. [Ver más](#)



Ecuador y Colombia tendrán un “Plan de Protección de la frontera”. Primicias

Así lo aseguró el ministro Lara, el 19 de diciembre de 2022, en un comunicado en el que detalló que, las máximas autoridades del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas de Ecuador (FF. AA.) y de las Fuerzas Militares de Colombia (FF. MM.) tendrán una reunión el 28 de diciembre con los Estados mayores de las dos Fuerzas Armadas. [Ver más](#) **Nota Referente: [El Mercurio](#)**



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador.
La camaradería es la prueba de lealtad de un soldado.
#NoParamos ec. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador.
El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto al Primer Mandatario, @LassoGuillermo, y otras autoridades de Estado, mantuvieron una reunión con el presidente @POTUS en Washington D. C., donde abordaron temas de seguridad como parte de una agenda de trabajo. [Ver más](#)



@DefensaEc

Organización gubernamental de Ecuador. #CARCHI| En compromiso con la seguridad territorial, las @FFAAECUADOR ec en coordinación con @FuerzasMilCol, refuerzan las fronteras para combatir a las mafias del narcotráfico. #NoParamos ec Vía: @ecuavisa. [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

¡ATENCIÓN!

Informamos a nuestros visitantes que, conforme las directrices del COE Nacional, el **uso de mascarilla es obligatorio** durante la visita a los Museos de la Defensa. 😷 ¡Cuida de ti y de tu familia!. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

SEGURIDAD Y DEFENSA

Militares protegerán 11 proyectos mineros ante ola de ataques. **Primicias**

El Gobierno está trabajando para emitir, en enero de 2023, un decreto para declarar como Áreas Reservadas de Seguridad a 11 proyectos mineros. El Gobierno está trabajando en un plan de seguridad para que las Fuerzas Armadas protejan, en una fase inicial, 11 proyectos mineros legales. El plan empieza en enero de 2023. [Ver más](#)



Plan de seguridad Código Plata se implementará en 18 casas de salud. **El Comercio**

En 2022 se han identificado 77 incidentes de violencia en casas de salud del país, de los cuales siete fueron armados. Así lo afirmó el ministro del Interior, Juan Zapata. El último ocurrió el pasado 27 de noviembre del 2022, cuando una banda delictiva tomó a cuatro rehenes en el Hospital de Chone, en Manabí, que luego fueron liberados con vida. [Ver más](#)



Francisco Jiménez considera que algunos asambleístas quieren sabotear al Gobierno. **El Comercio**

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, cuestionó este lunes 19 de diciembre del 2022 a los legisladores que no se presentaron en las dos últimas sesiones del Pleno de la Asamblea Nacional. Debido a la ausencia de los parlamentarios, no se debatió el proyecto de reformas en materia de seguridad, tampoco se posesionó al Superintendente de Bancos. Eso constituye un sabotaje para el Gobierno. [Ver más](#)



Guerrilla del ELN anuncia tregua en Colombia hasta 2023. **El Comercio**

La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), que está en conversaciones de paz con el Gobierno colombiano, anunció este 19 de diciembre de 2022 que decretará un "cese al fuego unilateral" desde el 24 de diciembre al 2 de enero "para crear un ambiente de paz en estas fechas". [Ver más](#)



Guillermo Lasso propondrá a Joe Biden un tratado de libre comercio entre Ecuador y Estados Unidos. **Infobae**

El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, se reunirá con su homólogo estadounidense, Joe Biden, como parte de una visita oficial que realiza a los Estados Unidos. La delegación ecuatoriana se reunirá con otras organizaciones internacionales para tratar temas relacionados con la economía, seguridad y democracia. [Ver más](#) **Nota Referente:** [Primicias](#), [Expreso](#)



La mayoría legislativa enciende la pugna y se va de vacaciones. **Primicias**

Entre los legisladores circulan rumores de negociaciones para lograr la salida de Virgilio Saquicela de la Presidencia de la Asamblea. En el centro de la polémica está el expresidente de la Asamblea, César Litardo. La Asamblea Nacional se fue al receso legislativo desde este lunes 19 de diciembre de 2022. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

Secuestro extorsivo afecta al sector pesquero de Manabí. Primicias

En lo que va del año, 12 personas han sido secuestradas en Manabí. Carmen R., una empresaria vinculada al sector pesquero, fue la última víctima y estuvo 22 días en cautiverio. Carmen R. salió de la casa de su hijo Miguel como lo hacía regularmente los viernes por la tarde, pero bastaron minutos para vivir los peores días de su vida en Manabí. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

#ElOro Durante una operación militar de control de armas, municiones y explosivos, ejecutada por @FFAAECUADOR, decomisaron una pistola marca Taurus y 13 municiones cal. 9 mm. Las evidencias decomisadas fueron puestas a órdenes de las autoridades competentes. #FFAAContigoEc. [Ver más](#)



@FFAAECUADOR

📺 📱 📺 | Conozca los resultados obtenidos en las diferentes operaciones militares ejecutadas por las @FFAAECUADOR del 12 al 19 de diciembre de 2022, en **defensa de la soberanía y apoyo a Instituciones del Estado**.

#FFAAContigoEc. [Ver más](#)



@EjercitoECU

#ZamoraChinchipe| El BE 68 Cotopaxi realiza operaciones de desminado humanitario en la frontera común entre #Ecuador y #Perú, para eliminar remanentes del conflicto de 1995 y sea un territorio seguro para la población.

#EjércitoECU #FFAAContigo. [Ver más](#)



COYUNTURA

Venta del Banco del Pacífico: Está autorizado a que se inicie un nuevo proceso en el 2023 para ver si se puede llegar a la venta. El Universo

A un mes de que Jorge Andrade AVECILLAS tomara las riendas del directorio de la Corporación Financiera Nacional (CFN), desde el 18 de noviembre pasado tras la renuncia de su antecesor Iván Andrade Apunte, conversó con Diario EL UNIVERSO y analizó sus premisas y principales retos y desafíos al frente de la entidad. [Ver más](#)



Lasso se queda solo para el referendo, pero la oposición también. Primicias

El referendo constitucional convocado por el presidente Guillermo Lasso tuvo poca acogida entre las organizaciones sociales y políticas. Apenas 11 se inscribieron para participar en la campaña y solo seis agrupaciones fueron calificadas. [Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

Para el Gobierno, la posesión de la autoridad de la Superintendencia de Bancos se quedó 'estancada'. El Universo

Durante 156 días la Superintendencia de Bancos cuenta con una autoridad subrogante, pese a que hay dos superintendentes que fueron electos, sin que ninguno pueda asumir sus funciones por la conflictividad entre la Asamblea Nacional y el Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS). [Ver más](#)



Guillermo Lasso y Joe Biden coinciden en que se han alcanzado avances históricos en la relación entre Ecuador y EE. UU. El Universo

En horas de la tarde de este lunes, 19 de diciembre, el jefe de Estado ecuatoriano, Guillermo Lasso, y su homólogo estadounidense, Joe Biden, mantuvieron un encuentro del más alto nivel en la Casa Blanca para reafirmar sus compromisos de cooperación conjunta en temas como seguridad y democracia. [Ver más](#) **Nota Referente:** [Telégrafo](#)



Censo Ecuador 2022 alcanzó el 90% de cobertura. El Telégrafo

Hasta este domingo, 18 de diciembre de 2022, el Censo Ecuador 2022 alcanzó el 90% de cobertura de las viviendas planificadas. Esto según información compartida por el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INEC). Para cumplir con el 100% se decidió extender el operativo hasta finales de año. En un comunicado desde el INEC aseguraron que el Estado de Excepción generó un efecto adverso en el número de censistas. [Ver más](#)



Banco Central reabrió su renovado Museo Numismático. El Telégrafo

El Banco Central del Ecuador (BCE) abrió las puertas de su renovado Museo Numismático, el lunes 19 de diciembre de 2022, a través de un acto en el que también presentó la medalla conmemorativa por sus 95 años de creación. Los trabajos de remodelación de la edificación ubicada en el centro de Quito duraron tres meses. La propuesta para los visitantes tiene ahora un enfoque educativo. [Ver más](#)



En siete meses de gestión, Saquicela no ha podido poner freno a crisis de credibilidad. La Hora

En solo siete meses de gestión, Virgilio Saquicela, presidente de la Asamblea Nacional, ha batido su propio récord de opacidad en su intención de llevar adelante proyectos para tener un control político y judicial del país. Esto lo ha intentado junto con sus aliados de Unión por la Esperanza (UNES), Partido Social Cristiano (PSC), disidentes de Pachakutik e Izquierda Democrática. [Ver más](#)



El último desembolso del FMI servirá para tapan los huecos del gasto corriente como el pago de décimos en el sector público. La Hora

El cierre exitoso del acuerdo con el Fondo Monetario Internacional (FMI), aunque es un cambio comparado con los incumplimientos de los últimos 40 años, no soluciona los problemas estructurales de la economía ecuatoriana. [Ver más](#)



OPINIÓN

Ecuador y Estados Unidos: una relación subprovechada. La Hora

El presidente Guillermo Lasso, en un gran acierto, destacó la seguridad y un acuerdo de libre comercio como las prioridades en su visita a Estados Unidos. En sus visitas recientes, diversos funcionarios norteamericanos de alto perfil han insistido en la necesidad de cooperar en la prevención de la inmigración irregular y el afianzamiento de los valores democráticos en el país. Por más que parezcan temas variados, todos son reflejo del mismo problema. [Ver más](#)

La Hora



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

<p>(In)Dependencia judicial. Rafael Oyarte. La Hora “Las decisiones judiciales deben respetarse”. Esa es la tradicional frase que, salida de la boca de un político, no es sino la expresión eufemística de “el fallo me gusta o me conviene”, porque, cuando no, el juez que lo ha proferido pasa a ser un desclasado y si, para su desgracia, esa decisión no gusta al poder que domina al Consejo de la Judicatura, que también debería ser independiente, ya sabemos la consecuencia: cesado con cualquier justificación, buena o mala. Ver más</p>	
<p>Profecía sobre el narco y alerta del embajador estadounidense a la justicia. Thalía Flores y Flores. Primicias Debe estar conmovido porque sus predicciones se estarían cumpliendo, de manera dolorosa, y el país al que amó y por el cual luchó, hasta el último momento de su vida, está en peligro inminente. La advertencia de que Ecuador corre el riesgo de convertirse en una narco-democracia, hecha por Francisco Huerta Montalvo, hace 13 años, resulta escalofriante, a la luz de los hechos que se suceden hoy. Ver más</p>	
<p>En memoria de Simón Bolívar. Iván Paredes. La Hora El pasado sábado 17 de diciembre, es decir, hace tres días atrás, se cumplió 192 años de la muerte de Simón Bolívar, recordado como el ‘Libertador de América’, pero nadie hizo el mínimo esfuerzo por recordar su memoria porque los aprovechadores de la América Latina usurparon su nombre para adueñarse del territorio a base de la ignorancia, la viveza y el atropello. Lo peor de todo, es que, quienes enaltecían su protagonismo que era enseñado en aulas educativas, también han callado y olvidado una fecha nostálgica e histórica. Ver más</p>	
<p>El tiempo no corre a nuestro favor. Alejandro Querejeta Barceló. La Hora El peligro no solo está en las calles, sino también en las instituciones que deben conjurarlo, y de manera pasmosa en la Función Judicial. La justicia, como la practican y entienden algunos de sus componentes fundamentales, no siempre es moral, y eso es aterrador. Son incontables ya los procesos de dolor, rabia e impotencia que enfrentan las víctimas ante la falta de justicia. Ver más</p>	
<p>El valor de la opinión. Luis Espinosa Goded. Primicias Y estoy muy orgulloso de poder dar mi opinión y que ustedes la consideren lo suficiente como para invertir su tiempo en leerla. Sin embargo, vivimos en sociedades que parecen menospreciar las opiniones con expresiones como “eso es sólo tu opinión”. Cuando en una sociedad moderna, una de las cosas que más nos define es, precisamente, nuestra opinión. Ver más</p>	
<p>Petroecuador Más Obesa . Walter Spurrier Baquerizo. El Comercio Se explicó que cayó la generación eléctrica con lo que se paralizaron 728 pozos. La culpa, se señaló, era de un fenómeno atmosférico. ¿Qué tan tremendo fenómeno? Pues fue un simple rayo que impactó una línea eléctrica que carecía de protección a tierra, porque se habían robado el cable de cobre, y no había sido repuesto. Ya había pasado antes. Ver más</p>	
<p>Los extorsionados deberán esperar. El Universo La Asamblea Nacional una vez más le dio la espalda a temas urgentes para los ecuatorianos. El domingo 18, a las 13:50, estaba previsto que sesionara para debatir y aprobar un paquete de reformas para el fortalecimiento de las capacidades institucionales y la seguridad integral, como el endurecimiento de penas y multas para castigar la extorsión o ‘vacuna’, que prolifera. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

<p>Corrupción, otro mal endémico. Alberto Molina Flores. El Universo El Ecuador ha cumplido 43 años seguidos de democracia formal que ha vivido el país, el período más largo de toda nuestra historia republicana; en lo externo, ha estado condicionado a la lucha de las grandes potencias por el control del mundo y sus intereses; en lo interno, en este período, la democracia no ha estado exenta de serias amenazas desestabilizadoras. Ver más</p>	
<p>De extradiciones y otras historias. Saudia Levoyer. El Universo Quizás quienes tienen memoria del último lustro de la década de los 80 o algún fanático de las series de narcos o alguien que le interese la historia recordará a Los extraditables. Era un grupo de delincuentes, las cabezas —o como los llamaban sus seguidores “los señores”, “los patrones”— de los carteles colombianos de esos años, que desataron una guerra feroz contra el Estado. Ver más</p>	
<p>A propósito de. Rosalía Arteaga Serrano. El Telégrafo Claro que lo recientemente ocurrido en el Perú me trae a la memoria lo que aconteció en el Ecuador en febrero de 1997, es decir hace 25 años, cuando un presidente es echado de su cargo por incompetencia, por corrupción; en el un caso, es decir en el peruano, se respetó el derecho a la sucesión que le asiste al vicepresidente de la república, independientemente de su género, en el otro, el mío, se hizo tabla rasa de la Constitución de la República, y el congreso de la época decidió generar. Ver más</p>	

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Este año, se reportó 7 ataques criminales en hospitales del país. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>Equipos tácticos de la Policía recorrieron sistema del metro. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>Menos afecciones respiratorias. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>Biden y Lasso analizan acuerdos. Mención seguridad y defensa. Teleamazonas</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

<p>Ecuatorianos están atrapados en terminal terrestre de Tacna. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>Alcances encuentro de Lasso con Biden. Mención ministro de Defensa. TC</p>	
<p>Asamblea empezó vacancia dejando temas pendientes. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>EE.UU. Es uno de los principales socios comerciales de Ecuador. Ecuavisa 19-dic-2022</p>	
<p>Tribunal de Manabí liberó a narcotraficantes. Teleamazonas</p>	
<p>Unidades judiciales destruidas. Teleamazonas</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Martes, 20 de diciembre de 2022, Día Internacional de la Solidaridad

<p>Cooperación militar Ecuador - Colombia. TC</p>	
<p>Presidente Lasso se reunió con Joe Biden. Teleamazonas</p>	
<p>Material pirotécnico incautado por Fuerzas Armadas. Teleamazonas</p>	